
第２回全員協議会会議記録 

開 閉 会 

日   時 

 令和３年６月１６日（水曜）    午後 ３時３０分 開会 

 休 憩  

午後 ４時２８分 閉会 

会議場所  役場３階 議場 

出席議員  

氏   名 

議 長 早苗 豊 議 員 鈴木 健充 議 員 橋本 和仁 

議 員 常通 直人 議 員 中村 和宏 議 員 中田智惠子 

議 員 西尾 一則 議 員 立川 美穂 議 員 黒田 栄継 

議 員 柴田 正博 議 員 梶澤 幸治  

議 員 正村紀美子 議 員 渡辺洋一郎  

議 員 寺町 平一 議 員 堀 切  忠  

欠席議員  

氏   名 

議 員 広瀬 重雄    

   

説明等に  

出席した  

者 の 氏 名 

   

   

   

事務局職員 事務局長 安田敦史 総務係長 佐藤史彦  主査 上田瑞紀 

『会議に付した事件と会議結果など』 

１ 開 会 

議長が開会を告げ、渡辺議員欠席の旨を報告後、事務局が日程を説明し協議する。 

２ 議 件 

（１）協議事項 

ア 令和２年度第２回モニター会議について    当日資料１ 

イ 令和３年度芽室町議会活性化計画案について    当日資料２ 

ウ 令和３年度芽室町議会議員研修計画案について   当日資料3-1.3-2 

エ 議会関連例規の取扱いについて          資料４ 

オ 議会改革諮問会議委員の選任について       資料5-1.5-2 

  カ 令和３年度議会サポーターの委嘱について      資料６ 

３ その他 

                                        

２ 議 件（１）協議事項 

ア 令和２年度第２回モニター会議について    当日資料１ 

・事務局長：資料説明。 

・中村議員：補足説明。 

・議長：参加者は当日まで流動的な部分もある。質疑、意見等はあるか。 

・立川議員：モニター制度の今後のあり方については要綱にも定めがある。どういう

あり方をテーマに意見をいただけばよいのか。 

・中村議員：モニターの公募が厳しい状況にある。しかし思いは持って参加してくれ



ている。資料のとおり、何を改善していけばよいのかなど確認して、充実させて

いきたい。 

・梶澤議員：コロナ禍でオンラインとなる。これまでは抽出事業に意見をいただく流

れがあった。モニターの意見をモニターに帰していく必要もあるが、どのよう

に返していくのか。 

・中村議員：議会だよりの改善にまさに取り組んでいる。その部分の説明は当日行う

考え。お返しができているかという部分も含めて意見を聴いてもらいたい。 

・梶澤議員：参加できなかった方にも、資料の中に含めて配布してはどうか。 

・中村議員：そのように進めていきたい。 

・議長：必要な部分を今回の資料に追加していくこととする。 

・中村議員：グループ内で、進行・記録等の担当決めをお願いしたい。 

・議長：役割はグループ内で協議・決定いただきたい。 

（異議なし） 

 

イ 令和３年度芽室町議会活性化計画案について    当日資料２ 

・事務局長：資料説明。 

・中村議員：政策形成サイクルの運用には議員間討議が必要として１番目としたも

の。また、活性化６事項の１番目には関連する課題の論点整理の実行を掲げた。 

・議長：質疑はあるか。 

・立川議員：モニター制度のあり方検討は、人数や要綱の見直しも想定しているか。 

・中村議員：見直しありきではない。大切な制度であり、より良くしていくため、場

合によっては改正の必要があるかもしれない。 

・立川議員：定員を増やした経過もあり、議会として対応しなければならない部分も

ある。その点も含めて改善を検討してもらいたい。 

・中村議員：現状も定員に達していない。モニターの意見を聴きながら次に生かして

いきたい。 

・議長：活性化計画について本案のとおり実行することになる。各議員一丸となって

計画に沿った活動を行うため協力願う。 

 

ウ 令和３年度芽室町議会議員研修計画案について   当日資料3-1.3-2 

・事務局長：これまでの経過及び資料説明。 

・議長：確実に行えるものをオンラインで実施、その他コロナ禍の状況に応じて対応

となる。質疑はあるか。 

（なし） 

・議長：この内容でご理解いただきたい。 

（異議なし） 

 

エ 議会関連例規の取扱いについて          資料４ 

・事務局長：資料説明。 

・議長：法令改正等は９月を目途に実施するという考え方。議会運営委員会を中心に



議論し、全協で示しながらの改正となる。質疑、意見等はあるか。 

（なし） 

・議長：この考え方で進める。 

 

オ 議会改革諮問会議委員の選任について       資料5-1.5-2 

・事務局長：資料説明。 

・議長：諮問項目を資料のとおりとし、一定の答申をいただきたい。意見はあるか。 

（なし） 

・議長：諮問委員を委嘱し、会議を進めていく。 

・立川議員：諮問事項の議員のなり手について、標準会議規則の改定で状況が変わっ

ているが、どの時点を基準とするのか。 

・議長：議会がどう変われば多様な人材がそこで議論できるのかという内容となる。

条例含め現状の議会のあり方、社会情勢を踏まえた答申をいただきたい。 

 

カ 令和３年度議会サポーターの委嘱について      資料６ 

・事務局長：資料説明。 

・議長：これまで通りサポーターをお願いしたいと考えているが。 

（異議なし） 

・議長：依頼していく。 

 

３ その他 

・立川議員：オンライン委員会について、選択可能なのか、推奨なのか。 

・議長：運用についての議員の認識について、どちらの観点かということであるが。

この状況が続くのであれば、各委員会で共通認識を図ってはどうか。 

・立川議員：技術的に不安であれば、スキルを身に着けるべき。サポートも必要。 

・議長：各委員会で協議していただきたい。 

・事務局：１点目。セキュリティーについて、タブレット等の管理を注意願いたい。 

２点目。議員控コーナーの利用について意見を伺いたい。７月いっぱいで使用

方法の整理がされる。３階の使い方について事務局に意見をいただきたい。 

・議長：管理及び意見について協力願う。 

                          以上で会議を終了する。 

傍 聴 者 数 一般者 ０名 報道関係者  ０名 合 計 ０名 

記載のとおり報告する。 

 令和３年６月１６日 

芽室町議会議長 早 苗  豊 

 


